

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.—TELÉFONO 17.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de ptsa

SANTOS DE LA SEMANA

Día 7.—*Domingo*.—Santo Tomás de Aquino.

Santo Tomás, uno de los más grandes talentos que han aparecido al través de los siglos, lumbrera de la Iglesia, gloria de la Orden Dominicana y oráculo de las escuelas, fué de alto y esclarecido linaje. Ya desde la cuna dió Tomás claros indicios de su futura santidad. Habiendo observado un día su ama que tenía en la mano un trocito de papel, intentó arrebatárselo para ver lo que contenía, pero el niño lo apretaba con tanta fuerza que sólo su madre pudo arrancárselo, viendo entonces con gran admiración que estaban escritas en él estas palabras: *Ave María*. A la edad de diez años le envió su padre á la Universidad de Nápoles, donde estudió Humanidades y Filosofía, descollando entre todos sus discípulos por su prodigioso talento y por sus grandes virtudes. En 1243 tomó el hábito de religioso en la Orden de Santo Domingo en Nápoles y á pesar de la grande oposición de sus padres y hermanos, profesó al año siguiente

te. Estudió Teología en Colonia con el sabio Alberto Magno, y tan grande era su humildad, que para ocultar su inmenso talento se encerró en un riguroso silencio, dando margen á que sus discípulos le llamasen por burla el *buey mudo*; pero preguntado un día por su maestro sobre materias muy obscuras y abstrusas, respondió con tanta precisión y claridad, que lleno aquél de admiración, exclamó: *Llamamos á Tomás buey mudo, pero un día dará tales mugidos, que resonarán por todo el mundo*. Todos sabemos cómo se han cumplido estas proféticas palabras. Se distinguió por su ardiente amor al augusto Sacramento del Altar, á la Santísima Virgen, por su pureza, humildad y penitencia. El 7 de Marzo de 1274 entregó su espíritu al Señor, á los 48 años de edad, y después de glorificado su sepulcro con muchos milagros, fué canonizado en 1823.

Se reza de la Dominica primera de Cuaresma, con rito semidoble de primera clase y color morado.

Día 8.—*Lunes*.—San Juan de Dios; el tránsito de los santos

mártires Filemón y Apolonio; San Cirilo, Obispo; San Julián, Obispo y confesor, y San Felix, Obispo

Se reza de San Juan de Dios, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 9.—Martes.—Santa Francisca, viuda; San Gregorio y San Paciano, Obispos; Santos Cirilo y Metodio, y Santa Catalina, virgen.

Se reza de Santa Francisca, viuda, con rito doble y color blanco.

Día 10.—Miércoles.—El tránsito de los santos mártires Cayo y Alejandro; San Víctor, mártir; San Macario, Obispo y confesor, y San Atalo, abad.

Se reza de los cuarenta mártires, con rito semidoble y color encarnado.

Día 11.—Jueves.—Los santos mártires Heraclio y Zósimo; San Eulogio, presbítero; San Eutimio, San Sofronio y San Benito, Obispos; San Fermín, abad, y Santos Constantino y Pedro, confesores.

Se reza de Santo Tomás de Aquino, con rito doble y color blanco.

Día 12.—Viernes.—San Gregorio, Papa; San Manuliano, mártir; el triunfo de San Pedro, mártir; San Egdunio, presbítero; San Teófanos y San Bernardo, Obispo y confesor.

Se reza de la Lanza y Clavos de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor y color encarnado.

Día 13.—Sábado.—El tránsito de los santos mártires Macedonio, Patricia, su mujer, y Modesta su hija; San Sabino, mártir; Santa Cristina, virgen y mártir; los Santos Rodrigo, presbítero y Salomón, mártires; San Nicéforo, y la muerte de Santa Eufrasia, virgen.

Se reza de San Leandro, Obispo, con rito doble de segunda clase y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 7.—Catedral.—A las ocho, en la capilla de los Dolores, misa y comunión para las señoras de las Conferencias de San Vicente. A las nueve y media solemne misa conventual y sermón que predicará el Sr. Canónigo Magistral.

Purísima Concepción.—Misa solemne con exposición de Su Divina Majestad á las diez: procesión con el Santísimo por el interior del templo y reserva.

San Martín.—Siete domingos de San José: día sexto: misa de comunión á las siete; misa solemne con S. D. M. expuesto á las nueve y media. Por la tarde, al parar el címbalo, exposición de S. D. M., rosario, plática y ejercicio josefino.

San Benito.—A las ocho misa rezada y comunión general de la Sociedad de San Vicente de Paul. Los jóvenes del Protectorado celebran el ejercicio mensual del Apostolado de la Oración.

Sancti-Spiritus.—A las nueve misa mayor con explicación del santo Evangelio. Todos los días, al obscurecer, rosario y doctrina para los niños y niñas de primera comunión.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las doce á las tres de la tarde.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco á las nueve. A las nueve y media misa solemne. Por la tarde santo rosario y sermón.

Clerencia.—Misas rezadas desde las cinco á las ocho de la mañana. A las once misa de los niños de la catequesis.

Iglesia conventual de San Esteban.—Fiesta á Santo Tomás de Aquino. A las siete y media misa de comunión general. A las diez exposición de S. D. M., misa solemne y sermón que predicará el Dr. D. Nicolás Pereira Repila, Canónigo. A las cuatro de la tarde rosario, letanía, reserva y procesión.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. Por la tarde exposición, rosario, meditación, cánticos y reserva.

Día 9.—*Catedral.*—En la capilla de San Antonio misa de comunión á las siete y media y ocho. En la capilla mayor dos misas cantadas todos los días de Cuaresma.

Día 10.—*Iglesia conventual de la Magdalena* (PP. Carmelitas).—Por la tarde, á las seis, piadoso *Viacrucis*.

San Martín.—Comienza la novena á San José, por la mañana á las nueve y media y por la tarde al parar el címbalo. Habrá plática.

Capilla del Hospicio.—Principia la novena á San José, por la mañana á las ocho y por la tarde á las cuatro y media.

Parroquia del Carmen.—Al obscurecer *Viacrucis* y plática.

Sancti-Spiritus.—Al obscurecer *Miserere*.

Capilla de San Francisco.—Al obscurecer ejercicios de penitencia.

Día 11.—*Catedral.*—A las nueve y media misa solemne de renovación de las sagradas Formas.

San Martín.—Sigue la novena á San José.

Capilla del Hospicio.—Continúan los mismos cultos.

Día 12.—*Catedral.*—A las diez misa ferial y sermón, que predicará el Canónigo Sr. Pereira. Por la tarde, después de coro, en la capilla del *Ecce Homo*, sermón á cargo del Sr. Campoamor, Canónigo, y *Miserere*.

San Martín.—Prosiguen los cultos anunciados.

Capilla del Hospicio.—La novena á San José

Parroquia del Carmen.—Al obscurecer *Miserere* y plática.

San Julián.—Al obscurecer *Miserere*.

San Cristóbal.—A las ocho de la mañana misa rezada en el Santo Sepulcro, y por la tarde, á las tres, *Viacrucis*.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Por la tarde, á las seis, Santo *Viacrucis*.

Capilla de San Francisco.—Al obscurecer los ejercicios de penitencia.

Día 13.—*Catedral* (capilla de San Antonio).—A las siete y media misa de comunión general para los devotos del Santo y pobres socorridos con el pan. Por la tarde, á las cuatro y media, rosario, ejercicio antoniano y sermón.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete misa cantada privilegiada del Rosario.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—A las seis misa de la Virgen, cantada. A las cinco y media de la tarde solemne salve carmelitana.

San Martín.—La novena á San José.

Capilla del Hospicio.—Los cultos anunciados.

Parroquia del Carmen.—Al obscurecer salve cantada.

¿TONTOS?...

(Un rato de conversación sobre cositas de actualidad)

LA Cuaresma... ¡qué señora más fea, Dios santo!

—Sí, es el coco de los malos.

—Pues yo no me tengo por mala, y la temo más que á una noche de truenos. El ayuno, la abstinencia, la confesión, los sermones espeluznantes de los curas, que nos asustan con el infierno y los castigos... en fin, un cúmulo de cosas tan tristes, que yo, francamente, entro en este tiempo temblorosa y triste.

—En cambio, te has divertido de lo lindo en los pasados Carnavales.

—Eso sí; lo he pasado á maravilla. Lo digo cual lo siento: quisiera que todo el año fuera Carnaval.

—Pues si lo es, alma de cántaro. ¿No ves cuánto hipócrita anda por esos mundos, con la cara cubierta y dando bromas al lucero del Alba?

—Tiene V. razón. Cuando oía yo en estos días que los predicadores se esforzaban en ponderar las locuras de Carnaval, con un celo digno de todo encomio, y recordaba que gran parte de aquel auditorio, tan devoto, tan recogido, tan *endiosado*, había de ir por la noche al baile á lucir disfraces quizá escandalosos ó á dar bromitas de pésimo gusto, y en último término, á engolfarse en aquel mar de voluptuosidad, en que el demonio hace su agosto, según dicen ustedes, los místicos; reflexionaba yo en la hipocresía de ciertas gentes que así quieren engañar á Dios, y en el fondo de su alma parecen decir: «¡qué tontos son los curas! ¿si creerán que vamos á hacerles caso?»

—Desgraciadamente hay mucha moneda falsa en circulación; pero no por eso hemos de creer que toda es de similor ó plata Meneses.

—¡Claro! Pero á mí me gusta *el pan pan y el vino vino*, y no esas gazmoñerías por la mañana, para luego entregarse á locuras y liviandades por la noche. Yo en Carnaval no voy á la iglesia.

—El consuelo que pueden tener, es que á Dios no le engañan, por bien que se las arreglen.

—Cierto.

*
* * *

—Sin embargo, es menester confesar que no hay tanto mar de fondo como se cree. El Carnaval se marcha.

—¡Ja... ja... ja... ja!..

—¿De qué te ríes?

—De que V. también parece (dispéñseme la frase) un poco *tonto*...

—¿Por qué?

—Porque el Carnaval no se va. Lo que ha hecho ha sido refugiarse en los bailes, cual si le diera vergüenza salir á la luz del día.

—¿Pero tantas locuras se cometen en los bailes?

—Tantas, D. Diosdado, que, sin exageraciones, puede asegurarse que el Carnaval de hoy es mil veces peor que el de hace años.

—Pues estamos medrados. Ahora comprendo más el por qué la Iglesia promueve tantas fiestas de desagravios y predica con energía santa contra esos desórdenes.

—Y algo más que desórdenes.

—Eso sin contar la cola del *entierro de la sardina* y el baile de *Piñata*. ¡Pero qué trazas se da Luzbel para cazar las almas!

—Ya ve V., como que es más listo que todos los hombres.

—De donde resulta que los *tontos* y *tontas* de capirote somos nosotros, que por naderías y abalorios de tres al céntimo vendemos nuestras conciencias. ¡Ah tontos!... ¡tontos!... ¡tontos!...

N. PEREIRA.

SAN JOSÉ TRABAJADOR

CONTEMPLEMOS la figura bellísima que ofrece el glorioso San José en su taller de carpintero. Ciertamente que no le faltaban, como predilecto de Dios, talento, ilustración; poseía nobles derechos legítimos y otras relevantes cualidades para abrirse paso por en medio del mundo y ocupar un lugar entre los más ilustres; pero El prefirió escoger un oficio mecánico, por considerarlo más acomodado á sus deseos y aspiraciones de comunicar, cada día con mayor intimidad, con el Señor. Ni su trabajo le hacía olvidar sus deberes para con Dios, ni los ejercicios de piedad le impedían dedicarse asiduamente á las tareas de su oficio para ganar el sustento diario. La oración, la presencia de Dios, el trabajo, el buen empleo del tiempo que le quedaba libre en obras de piedad y caridad con el prójimo, con quien repartía, sin duda, su modesto jornal, todo esto, perfectamente combinado, formaba el más hermoso cuadro, asombro de los mismos cielos.

Nada, pues, como puede verse, se observa en San José que, ni remotamente se asemeje á aquella solicitud por las cosas temporales, tan contraria á la perfecta prudencia cristiana, que por desgracia tan generalmente enlo-

quecidos lleva á los hombres tras las obras de vanidades, haciéndolos rodear toda la tierra buscando pajas y ocupando todas sus potencias y sentidos en obras de barro para construir torres de viento. ¡A cuántos esta demasiada solicitud cierra las puertas del Señor, como á los convidados del Evangelio! Dios, nuestro Criador y Redentor, nos llama á todos al convite de sus amores, y entre los llamados hay quien, como entre aquellos convidados, se excusa diciendo que *ha de ir á visitar sus heredades*; quién que *quiere ir á probar sus bueyes*, otro que le estorban *los cuidados y negocios de familia*, y así siempre ocupados en estas obras terrenas y apartados de la conversación de Dios y de las cosas espirituales, vienen á hacerse del todo sensuales y aún insensibles para las cosas de la salud eterna del alma. ¡Cuán funestos son para el bien del alma el afecto demasiado á los bienes de la tierra y el temor demasiado de perderlos!

Pero cabe aquí advertir que no es reprehensible ni contrario á la virtud de la prudencia un cuidado moderado y justo de las cosas presentes y un moderado empeño para la provisión de las necesidades que puedan sobrevenir. En San José tenemos el ejemplo de ello. Si bien se hallaba confiadamente entregado á disposición de la divina Providencia, y de ella lo esperaba todo, no por esto descuidó de aplicar su atención y sus fuerzas al duro trabajo para ganar el sustento para sí, para su Esposa, para su Hijo adoptivo y atender á las necesidades de la Sagrada Familia. Este es un cuidado recomendable y á tenerlo nos exhorta el mismo Espíritu Santo, y nos manda aprenderlo de las hormigas, que en el mayor calor del verano andan solícitas á juntar en sus graneros subterráneos la provisión de su necesario sustento para el invierno futuro. Es que Dios no siempre quiere proveernos por Sí sólo del susten-

to necesario, sino que quiere que lo procuremós con nuestra industria, para que no vivamos perezosos en un profundo ocio, que es origen de todos los males.

MEDITACION

Yo ví un día nacer á la mañana

Una rosa lozana

De hermosura y aroma celestial,

Y á la tarde la ví, mustia y tendida.

Igual es nuestra vida:

Flor de un día de un mundo terrenal.

Veo nubes que cruzan en su vuelo

Los ámbitos del cielo

Y se hunden allá en la inmensidad:

Raudas vuelan cual flecha desprendida.

Igual es nuestra vida:

Leve nube que vá á la eternidad.

Lo oí también; ¿y qué es un bronco trueno

Desprendido del seno

De un opaco funéreo nubarrón?

Suspiro de natura embravecida.

Igual es nuestra vida:

Un aliento, un suspiro, una aflicción.

¡Amarga realidad! rayo sombrío

Relumbra en el vacío

¿Cuánto tiempo? un instante y no quizás;

Luz que muere no bien está encendida.

Igual es nuestra vida:

Relámpago que cruza: nada más.

¿Qué son los pensamientos é ilusiones?

¿Qué son las ficciones,

Los latidos de nuestro corazón?
Sombras pintadas, realidad mentida.
Igual es nuestra vida:
Pensamiento fugaz; una ilusión.

R. O. E.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa Leon XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

La mano de Dios.—Un joven librepensador de un pueblo de Francia apostó con sus compañeros á que iría á comulgar después de desayunarse. Así lo hizo; pero á los pocos días se saltaba un ojo, y hoy está moribundo.

Todos los vecinos han visto en este hecho la mano de Dios por tan horrible sacrilegio.

La ley divina y la prosperidad de los pueblos.—M. Le Play, célebre economista francés, ha dicho estas palabras:

Estudiando hace muchos años las reformas sociales, creía haber aprendido y saber mucho; reconocí con todo que nada supe hasta que ví demostrado que todo depende de la Religión.

Esta luz me iluminó, y ahora ya sé algo... Los pueblos que practican el Decálogo prosperan; los que lo infringen decaen; los que reniegan de él desaparecen.

Regalo.—En el aniversario que hace pocos días ha celebrado el Papa, recibió como regalo un preciosísimo ramillete, que destinó inmediatamente al altar de la Virgen, en la iglesia de San Agustín, de Roma.

Una heroína católica.—Cuando los turcos acuchillaban sin piedad á los cristianos armenios, trescientos de éstos, para substraerse á la matanza en Diabekir, se refugiaron en el consulado francés. Ante la imposibilidad de hospedarlos allí, se pensó llevarlos á embarcar en el puerto más próximo, para lo cual era preciso pasar por entre los soldados turcos. ¿Cómo llevar á cabo esa empresa? El cónsul no podía abandonar su puesto; pero su señora se ofreció resueltamente. A pesar de las recriminaciones de los turcos, pidió y obtuvo un salvoconducto para sí y para sus

protegidos. Desconfiando de los bandidos de Abdul-Hamid, ordenó la caravana de manera que llevase al frente á sus cuatro hijos, uno de ellos de pecho, y ella se quedó á retaguardia. Así caminaron muchos días, venciendo mil dificultades que los turcos oponían á su paso, hasta que la generosa protectora logró dejar á los armenios en la nave que había de conducirlos á las playas de Francia.

Algunos periódicos franceses piden una condecoración para tan heroica dama, que, en verdad, bien la merece.

Los soldados de Cristo.—La Santa Sede ha confiado á los Padres Maristas la evangelización de los habitantes de las islas Salomón, no sólo paganos, sino también caníbales.

Próximos á partir para aquellas apartadas regiones cinco misioneros, no estará demás recordar la acogida que tuvieron las dos misiones que en 1845 y en 1852 arribaron á estas islas con el fin á que se encaminan las órdenes pontificias. Respecto de la primera, su jefe Mons. Epalle, Vicario apostólico, fué muerto apenas desembarcado, otros cuatro sacerdotes fueron, no sólo asesinados, sino descuartizados y comidos por los salvajes; dos más tuvieron igual fin á los pocos días con la particularidad de que uno de ellos, muy flaco, fué engordado antes de servir de alimento á los caníbales. Los que pudieron escapar de la persecución de los terribles insulares, fallecieron todos víctimas de fiebres y otras enfermedades.

La expedición de 1852 tuvo también un mártir, el Padre Mazzuconi, cuya muerte decidió al Superior del Instituto á llamar á los restantes misioneros, con objeto de evitar que ellos sufrieran la misma suerte que su compañero.

Una pregunta: ¿ha habido, hay ó habrá en el antiguo ó en el nuevo continente, un librepensador capaz, ante tan terribles perspectivas, de emprender un viaje á las islas Salomón para civilizar á los indígenas como lo hacen los celosos Padres Maristas?

Cómo se empezará el siglo XX.—Tienen nuestros lectores noticia del proyecto, iniciado por muy respetables personas, de terminar el siglo XIX y comenzar el XX por un acto solemne de fe y de amor á nuestro Señor Jesucristo y de adhesión á su Vicario en la tierra. El comité encargado de llevar á cabo cuanto tienda á la realización de tan cristiano propósito, cuyo presidente honorario es el Eminentísimo Cardenal Jacobini, ha visto aprobados y bendecidos

sus trabajos por Breve pontificio, y despliega ahora gran actividad en sus tareas, proponiéndose hacer, á no tardar, un llamamiento á todas las Asociaciones católicas del orbe, con objeto de que el homenaje sea el prólogo de un acrecentamiento de celo necesario para conseguir el reinado social de Jesucristo.

Caridad heroica.—Según noticias últimamente recibidas, el Rdo. Conrardy, que ha querido tomar junto á los leprosos la sucesión del inolvidable P. Damián en la colonia de Molokai (islas Hawai, en la Oceanía), se ha trasladado al Japón á inspeccionar la leprosia ó malateria de Gotamba, próxima á Yokohama. Pasando luego á Chicago, se ha matriculado en los cursos de Medicina del doctor Monnet, proyectando volver á Molokai para aplicar sus conocimientos en el arte de curar á los pobres enfermos.

Para los pobres de Roma.—Mons. Keane, el antiguo Rector de la Universidad católica de Washington, compadecido de la gran miseria que se lamenta en Roma, iniciará una serie de pláticas, seguidas de cuestaciones en favor de los pobres de Prati di Castello. Las colonias inglesa y americana se han citado para oír al elocuente orador en la iglesia de San Andrea delle Fratte.

Las Diócesis de España

De Sevilla.—Adelantan rápidamente las obras de la Catedral que actualmente se efectúan merced á los infatigables trabajos del Prelado, que no descansa hasta ver terminadas las importantes reparaciones que se llevarán á cabo con el laudable propósito de conservar aquella hermosa Basílica, orgullo de los sevillanos.

En vista de la solicitud del señor Arzobispo, el Gobernador civil ha ordenado el pago de 20.000 pesetas para el mantenimiento de las obras.

El dinero de la Bula.—Los Rdos. Prelados españoles están aplicando á obras benéficas y á hospicios, hospitales, inclusas y asilos de enseñanza gratuita, cantidades importantes del indulto cuadregesimal.

De los enterramientos.—El Sr. Obispo de Palma ha dirigido una circular recordando á los párrocos que deben

tener la llave de los cementerios y cuidarse de los enterramientos y exhumaciones de los cadáveres, considerando que, según las leyes, son lugares religiosos, sujetos á la jurisdicción eclesiástica á pesar de la tendencia secularizadora de nuestra época.

S a l a m a n c a

La Academia de Santo Tomás de Aquino.—Esta Academia celebrará mañana domingo, 7 de Marzo, la fiesta de su excelso titular en unión de la Comunidad de PP. Dominicos. Por la mañana á las ocho misa de comunión para los académicos en el altar del Santo y durante la que se cantarán escogidos motetes. A las diez misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón, que predicará el muy ilustre Sr. Dr. D. Nicolás Peréira, Canónigo de la Santa Basílica Catedral y Director de LA SEMANA CATÓLICA. Quedará expuesto el Señor á la veneración pública, velándole los académicos hasta las cuatro de la tarde, en que, después de reservar, se sacará procesionalmente la imagen del Santo por las calles de San Pablo, Plaza Mayor, Rúa y Palomino. Por coincidir con el primer domingo de mes, se reunirá á ésta la procesión de los Cofrades del Santísimo Rosario.

Se suplica á los vecinos pongan colgaduras en los balcones de las calles del tránsito.

Terminada la procesión, se dará á besar la reliquia del Santo.

Por la noche tendrá lugar la velada literaria con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE.—1.º, *Semiramis*, sinfonía, Rossini; 2.º, *Concepto del Arte*, discurso del académico numerario don Ernesto Amador; 3.º, *El poeta sin Dios y Santo Tomás*, poesía original de J. M. R.; 4.º, *Danza de las bacantes*, Gounod; 5.º, *Los dos genios*, fragmento poético por un religioso dominicano, y *Dos peregrinas*, poesía original de J. B. L.; 6.º, *Fausto*, fantasía, Gounod; 7.º, *Sueño y realidad*, poesía original del académico numerario D. Ismael Sánchez Esteban.

SEGUNDA PARTE.—1.º, *Poeta y aldeano*, overtura, Suppé;

2.º, *Santo Tomás de Aquino considerado como poeta*, discurso del académico honorario M. I. Sr. Dr. D. Francisco Jarrín Moro; 3.º, *Aires andaluces*, Lucena; 4.º, *Un amor y una ilusión*, poesía original del académico numerario don Eloy Luis André; 5.º, *Jugar con fuego*, fantasía, Barbieri; 6.º, *El incensario*, fábula, y *¡Pequeñeces!* poesías por don M. Grande Ambrosio; 7.º, *María Jesús*, polka, Jiménez.

El sexteto salmantino estará encargado de la parte musical.

Regalo.—El Excmo. Sr. Obispo ha regalado á la Academia de Santo Tomás de Aquino una elegante tribuna, que se estrenará en la velada que mañana celebrará dicha Academia.

Cocinas económicas.—Bonos distribuidos en el pasado mes de Febrero y cangeados en las cocinas económicas: Por el excelentísimo señor Obispo, 785; por la Conferencia de la Santísima Trinidad, 480; por la de San Martín, 282; por la de la Purísima Concepción, 696; por la de San Julián, 376; por la de San Juan de Sahagún, 487; por la de San José (del Protectorado, entre sus alumnos), 395; por el Consejo de la Sociedad de San Vicente de Paúl, 830; vendidos de ración, 2185; ídem de sopa, 294; distribuidos del sobrante diario, 340; total de raciones distribuidas, 7150.

Viacrucis.—Se ha inaugurado este piadoso ejercicio el miércoles de ceniza, en la iglesia del convento de Madres Carmelitas de Ledesma.

Se empieza con el santo Rosario, concluyendo con el *Miserere* y cánticos propios del acto.

En la Clerecia.—*De La Información:*

«Solemnísimo y magnífico ha sido el tríduo, que anoche terminó, celebrado por los RR. PP. Jesuitas en la espaciosa iglesia del hermoso colegio de la Compañía, hoy Seminario Conciliar.

Miles de personas, sobre todo por las noches, han llenado el templo, ávidas de escuchar la elocuente palabra de los PP. Guevara y Zugasti que las excitaban á desagraviar la Divina Majestad, ofendida con las locuras del Carnaval, á pedir su misericordia para la terminación de las guerras con que nos azota su justicia y á implorar su gracia, glorificando al Apóstol del Corazón de Jesús, el angelical P. Hoyos, dichoso testigo de aquella inefable promesa de Cristo, anunciando su reinado sobre España, donde será venerado más que en otras partes.

Fruto copiosísimo de estos religiosos cultos fueron ayer miles y miles de comuniones reparadoras y la colecta recogida para el Pan de los pobres, importante 344'65 pesetas, con que la verdadera caridad cristiana, sin coacciones ni respetos mundanos, sin ostentación, y sobre todo sin insultar la desgracia del prójimo con inhumanos go-

ces y festines, acudió por amor á Dios al socorro de los menesterosos, después de rogar con oraciones y penitencias por la salvación de las almas.

Al esplendor de estos saludables y consoladores actos de la piedad cristiana con tanto celo y discrección estimulada por los apostólicos hijos de San Ignacio, contribuyó la notable capilla de música formada con jóvenes seminaristas y profesores músicos de la ciudad, y el ornato y la espléndida iluminación del templo.

Nuestro Reverendísimo Prelado se dignó anoche, última del tríduo, hacer de Pontifical la solemne reserva y dar su bendición episcopal á la parte más sana, fervorosa y decidida de la grey cuyo gobierno le tiene encomendado el Supremo Pastor.

Nuestra enhorabuena á todos, á los RR. PP. Jesuítas y al pueblo fiel de Salamanca que ha dado en esta ocasión hermosa muestra de sus religiosos sentimientos».

Una fiesta en Villalba de los Llanos.— Con gran solemnidad se celebró el domingo en dicho pueblo una fiesta religiosa en desagravio de los desórdenes de Carnaval, predicando con notable unción evangélica el párroco D. Polidoro González Juanes.

Aniversario.— Las misas que se celebren el día 12 del corriente en la parroquia del Carmen, serán aplicadas por el alma de D.^a Josefa Morcillo (q. e. p. d.)

De Macotera.— El párroco de dicha villa, D. Joaquín Cruz, de acuerdo con el Ayuntamiento, como preparación para la Cuaresma, hicieron el miércoles de Ceniza una cuestación casa por casa, para el hospital de dicha villa: recogieron 139 pesetas en dinero, 100 libras de garbanzos y dos libras de cera. En el hospital, en prueba de agradecimiento, se celebrará una novena á San José, pidiendo por los bienhechores.

Hora variada.— Por la mayor duración de los cultos y rezos canónicos en la Santa Basílica Catedral en el tiempo santo de la Cuaresma, la misa de diez que venía celebrándose los martes en la capilla de San Antonio, se trasladada á las ocho de la mañana.

Vela nocturna.— Esta noche velarán al Santísimo Sacramento los socios del Subcentro Eucarístico en la capilla de San Isidro.

Corresponde la adoración á los coros del Purísimo Corazón de María y Asunción de Nuestra Señora, y la asistencia al presbítero D. Severino Fernández.

El día 13.— El sábado se celebrará en la capilla de San Antonio de la Catedral, el ejercicio mensual para alcanzar del Señor la pacificación de las colonias.

En el ejercicio de la tarde predicará el Sr. D. Federico Liñán.

Las conferencias.—Como primer domingo de Cuaresma la sociedad de San Vicente de Paul celebra mañana junta general de Reglamento.

Las conferencias de caballeros tienen la comunión general en la iglesia de San Benito á las ocho, y la junta presidida por S. E. I. á las tres y media en el Palacio Episcopal.

Las señoras tienen la comunión á las ocho en la Catedral y la junta á las doce en el Palacio de S. E. I.

Para el pan de los pobres.—La colecta recogida en la Clerecía el martes para el pan de San Antonio invocando la protección del Santo Taumaturgo para el hallazgo de las venerandas reliquias del P. Hoyos, importó 352.59 pesetas.

Sermón.—Mañana predicará en la iglesia de PP. Carmelitas el R. P. Sebastián.

En Santo Domingo.—Con la solemnidad de costumbre se ha celebrado en la iglesia conventual de San Esteban el tríduo de Carnaval, predicando excelentes sermones morales los Rdos. PP. Dominicos. Como digno coronamiento á estos cultos se verificó el miércoles por la tarde la fiesta al Cristo de la Buena Muerte.

Pocas veces se ha visto tan concurrido el grandioso templo como en dicho día. La anchurosa nave apenas podía contener la multitud. Ocupó la sagrada cátedra el excelentísimo Sr. Obispo, exponiendo los bienes que nuestra Santa Madre la Iglesia saca para los fieles de la meditación de la muerte. Una hora duró la oración sagrada y en el auditorio no se notó cansancio alguno, tal era la elocuencia y arrebatadora palabra con que el orador expuso su tesis. Al final exhortó á los fieles á la observancia de los días festivos, á desterrar de nuestra ciudad la blasfemia y á tomar la Bula de la Santa Cruzada.

La fiesta religiosa terminó con la procesión de Jesús Crucificado.

En Villamayor.—El pasado lunes tuvo lugar, con notable solemnidad, la institución canónica del Santo Viacrucis en la iglesia de Villamayor.

Hubo por la mañana misa de comunión, y á las diez celebró misa cantada el celoso y activo Ecónomo señor don Alejandro Mendoza, asistido por los señores Peñalvo y

don Eladio Sánchez, coadjutores respectivamente de San Juan de Sahagún y Sancti-Spíritus de esta ciudad.

Por la tarde y después de una fervorosa plática del señor Magistral de nuestra Santa Basílica Catedral, se practicó por primera vez en el vecino pueblo el santo ejercicio que aviva el recuerdo de la Sagrada Pasión.

Las niñas y niños, dirigidos por el digno Sr. Maestro, cantaron devotas letrillas que expresaban con agradable sencillez esos sentimientos que en el apartamiento de los pueblos, como en la agitación de las ciudades, es preciso conservar.

Pan de San Antonio.—Favores alcanzados por mediación del Santo y consignados en las papeletas correspondientes á la semana que finalizó el día 27 de Febrero.

«Favores recibidos: 10 pesetas para los pobres.—Favor otorgado: para pan, una peseta. *M. P.*—Favor recibido: limosna, un real. *T. H. P.*—Favor recibido: cinco pesetas para el pan. *M. G. M.*—Limosna para el pan: cinco pesetas. *V. L.*—Concesión de lo pedido: para pan, una peseta.—Favor recibido: para pan, dos reales. *T. C.*—Gracia concedida: para pan, 25 céntimos. *Carmen P.*—Favor alcanzado: para pan, dos pesetas. *Eladia.*—Favor concedido: para pan, dos pesetas. *Una devota.*—Favor recibido: para pan, 20 reales. *S. Ch.*—Hallazgo de lo perdido: para pan, cuatro reales.—Gracia concedida: para pan, dos reales.—Para el pan de los pobres, lo que había de malgastar en Carnaval.—Salud de mi marido é hijos: para pan 30 reales.—Os entrego las dos pesetas que ofrecí por el éxito del empréstito nacional: remediad, Santo bendito, las necesidades de España. *A. R. D.*—Favores recibidos en los meses de Septiembre á Febrero y una nueva gracia recibida: para pan, 11 pesetas. *Una devota. (Matilla).*—Concesión de lo pedido: para el pan, tres reales. *Unas devotas, R. C.*—Alcanzado lo que pedí: para pan, la limosna ofrecida. *G. R. S.*—Favor concedido: para pan, cinco reales. *Una devota. (Palacios del Arzobispo).*—Gracias recibidas: para los pobres cuatro reales, ahorros de tres hermanitos. *Alejandra, Mercedes y Ramón.*—Favor recibido: 10 pesetas para los pobres. *Agustina Redero. (Vequilla).*—Petición atendida: para el pan, dos pesetas. *Juana de P.*—Salud concedida á mi hijo: para pan, dos pesetas y 10 reales para una misa por haberme librado de un mal grave. *R. P.* (Se aplicará el 30 de Marzo, á las ocho).—Un grande favor recibido: para pan, dos pesetas y dos para una misa. *Dos devotas.* (Se aplicará el 30 de Marzo, á las siete y media.—Para una misa, dos pesetas (se aplicará el 6 de Abril, á las siete y media)»

Las limosnas recogidas importaron: 102'91 pesetas para el pan, 30'87 para el culto, y limosna para tres misas, que se aplicarán á las siete y media el 30 de Marzo y 6 de Abril, y á las ocho el 30 de Marzo.